

Die Vorsitzende begrüßte Frau van Niekerk und Herrn Schweitzer, die Vorstandsvorsitzende und den Geschäftsführer des Diakonischen Werkes an Sieg und Rhein, sowie Frau Binte-Wingen, die Leiterin der Freiwilligen-Agentur, die auf Einladung des Ausschusses zur Sitzung gekommen waren. Frau van Niekerk stellte die vielfältigen Aufgaben der Freiwilligen-Agentur im Kreisgebiet vor. Sie berichtete anhand einer Präsentation über die klassischen Aufgaben der Freiwilligen-Agentur, die aus der Vermittlung von Freiwilligen, der Beratung von Vereinen und der Werbung für das Ehrenamt besteht, und informierte auch über bestehende Projekte, wie beispielsweise das Patengroßeltern-Projekt, das Gesundheitsprojekt „MiMi“ und das Projekt „Paten für Ausbildung (PfAu)“.

Im Anschluss beantworteten Frau van Niekerk und Frau Binte-Wingen die Fragen der Ausschussmitglieder. Sie machten deutlich, dass die Arbeit der Freiwilligen-Agentur stark von Öffentlichkeitsarbeit und von Mundpropaganda profitiere. Eine der wesentlichen Aufgaben der Freiwilligen-Agentur sei auch die Beratung von Vereinen hinsichtlich der Gestaltung des Ehrenamtes, um dieses für Interessierte attraktiver zu machen. Die neuen Räumlichkeiten am unteren Marktplatz in Siegburg erhöhten die Präsenz der Freiwilligen-Agentur vor Ort und ermöglichten nun auch die Durchführung von Fortbildungsveranstaltungen sowie eine Erweiterung des Angebotes für Menschen, die sich bürgerschaftlich engagieren möchten.

Abg. Eichner dankte im Namen seiner Fraktion für die geleistete Arbeit der Freiwilligenagentur und bat Frau Binte-Wingen, etwas zum Erwerb der Ehrenamtskarte zu sagen. Sie kam der Bitte nach und berichtete, dass die Freiwilligenagentur im Auftrag der Kommunen Siegburg, Troisdorf, Eitorf und Bad Honnef die Ehrenamtskarte als Auszeichnung für ein intensives ehrenamtliches Engagement ausbebe. Einige der Kommunen des Kreises hätten sich die Ausgabe der Ehrenamtskarte jedoch vorbehalten, dazu gehörten beispielsweise Hennef und Lohmar. Jeder, der sich seit mindestens zwei Jahren ohne Aufwandsentschädigung für 5 Stunden in der Woche ehrenamtlich betätige, könne die Ehrenamtskarte beantragen. Diese biete in ganz Nordrhein-Westfalen eine Reihe von attraktiven Vergünstigungen, zum Beispiel den vergünstigten Eintritt in die Oper.

*Anmerkung: Die Power-Point-Präsentation kann auf der Internetseite des Rhein-Sieg-Kreises im Kreistagsinformationssystem aufgerufen werden.*